

100

15, Dec, '69  
Ed: Kou MUKAI  
354, Kameyama, HIMEJI

通信

昭和44年12月15日発行

通号 83-N-ro 16

姫路市ひめ山354  
イオム同盟会

「現代暴力論－非暴力直接行動の意味」といふた小論文を四五日前から書き出した。裏の手筋その他に今書きしたもののがセーハの枚を抄出して、あと五十六枚書き足して……とある。されば一日中まとめて、二十九ハンプにした。自運の資金を、それでつくりたし?。

## いまこのごろの意味

ふと、駅通りを歩いていて、京都から帰っている学生に遭遇った。「一体どうしたたらいいのか、わからへん。」という。10・21から1・17にかけての佐藤

訪米阻止斗争が与えた挫折感は、暗く重たくものとして、ナショナル争の展望などさしかかるようにならざる。」「どうしたらええかわかれへんかつたら、しばらくじつとしだらええやないか。じつとしておれへよう」おどろきながら、「それがなつとくできなかつたら、自分で出来ないかわかれみつけてくる。やあ。一人ででも出来るニヤけんかをみつけてくる。」と答えた。

「ほくせしキリに想起する——今から10年前、あの大島場のあと、安保改憲に終つた六〇年の当時にあつて、一体それが、ベトナム戦争や大学争、金井争の運動を予測しただうか。」

「ほくせしキリに想起する——今から10年前、あのヨシガ長い運動であるがきり、高揚と低落がある。いまの沈黙は、ある意味で新しい斗いをつくりあらるるために必要な休止であり、歴史における波面である。

やがて再び力みちてそりあがるとや、自分をどうするか。そのことによつて「いまこのごろ」の意味があらわになる。

『アーヴィング』と『サボル』

いま、今日、きびしくとりわけ回られているのは、「权力」の問題である。つまり経済の成長や、所有制度の改革で、この問題が解決しないといふことは資本主義、社会主义の既往の体制が、事實をもつて証明している。

そしてこまほくらの腰前にあらわれている敵は、まさに「权力」である。それもほくらのあらわる面での争いは、「权力」その組織としての「暴力構成」と対峙するものとしてある。さればエスカレート

した状況の微視的相対化は、政治的な权力、前記の創出を目的化したり、「軍事的・暴力争の絶対化」において、多分に「みたらとりのミイラ」と化すがそれを見抜して下さい。

「ほくせしキリは、「ほくせしキリ」で、权力に対するものはではないこと。暴力に対しても暴力で、ではなく暴力で対抗するものがであることをいま改めて確認しておこう。

アーヴィングとサボル

佐藤訪米一連の反対運動と同時に佐藤への持込みによる有無をかかげ、「权力側の決定的勝利の確認」というや定のコースが、ほくらの眼前でハリハリがられていた。

総選挙の結果——つまり自民党勝利——だから佐藤訪米の手綱を引いて、自民党の「权力側の決定的勝利の確認」と、反体制側への「進歩陣営」のためには、絶対不可のものなり。

「ホリゾン」と「総選挙の一票は、『敵の勝利』の手綱を引いて、自分の一票が革新の代表者たちをやしたとして、「選挙のもたらす本質的意味は、仕事と仕事をしての何者でもない。」

にもかからず、おへそして机へらむ、又もせぬてそく、革新へ一票を投げて革新を運んでいくことのできないか。だとて自分が一票が革新の代表者たちをやしたとして、「選挙のもたらす本質的意味は、仕事と仕事をしての何者でもない。」とすれば、おへそにてそのことを自分が、政府の手先としての意味をもつ。投票になればなら、他にすることはないからである。なかつたら、仕事をサボつて寝ねくろべですか。

国会選挙一代目選とは、敵がつくつたルートと敵にルートを守るためにして、どうしてほくらへ来るのよ。都合のよい土俵のワクで、スモウなどと云ふと。その手には、「权力」その組織としての「暴力構成」と対峙するものとしてある。さればエスカレート

# 政治小説としてのアーヴィング

「オーフェンが他の者の救援を、全く自己のものとするのと

となしに、それは眞のオーフェンのだったなにかうつ。」と

「助ける」「助けられる」という双方の第一次的な相

対化を、オニ次の「救援が行動として深化される」

ことにおいて、双方を一体化するところである。

そして、救援者すなはち被救援者であり、ヨーラーはすなはち救援者である、ことのよりほめられた意味と視覚を、実感的、立体的に把握を得するみちは、まさに救援活動を自ら実践すること以外になし。

「一体化とは、現状としてある二者の距離一あれは斗つてゐるから、そこまで手がまわらなく。よろしくたのもと」「立場と、救援をせめての活動とする一犯罪符的立場を、異なる関係として一ツ一ツのう」「られとなくじ」として正しく対峙させるところである。

救援を自らのものとしよう。

“汚 や め て 一 票”

またまた「あなたの清い一票を あやまつなく行使しません」といつたキャハーパーンが鳴り出した。「清い一票」とは一体どんなことか。たとえばどんなに行使者側で清く投げられるようとも、それが代議制の「手続」—政治家の選出にしかすぎず一汚なく体制と汚ない政治の眞面目性へおまえたが選ぶ代表じやないか」とある以上、「汚ない一票」でしかない。君が、かつて今迄投じた清い一票が、たとえ一度でも清い結果をつくり出したことがあるか。今どの選挙でその可能性などを確信できかかるか。

「清い一票」は、投じた瞬間から汚なづされた性格のものと化してしまう。やのことをあえてして、清い一票そのものに幻想を孕すとするキャハーパーンが意味する人民への犯罪性は、あまりにもはつきりしてくる。きみは、汚い一票を投じて汚ない政

治の加害者と、又もやるうとするのか。それとも「反投票行動」へと自らを立て上げせるか。

## 視座と観察者

ほくらの世界は、眼の高さ、ぶつらーメートル、セント位を中心にしてひづがつてゐる。たゞまはるせんが、柱もホストも看板も、前から歩んでくる人も、その眼のまゝにあつてとらされた構図としておさまつて、走つた。つれみなれた女又娘のうごきがまばたかうのにあつてとらされた構図としておさまつて、

としへると、少しの屋上からみる足許の風景が、のめりこじりゆうに、もじほくが抱いてゐる世界感も、きつと同じでないだろ。つまきは、用にあひだ大阪へ出かけ。そして梅田地下道をとおりすぐそこ、その地下に生つたふりと腹ばつている物ぐらの男をつゝそみかけたのが、その彼の地上十数センチの視座から、どくま世界を見出していくだろ。こわくやく機場にかえりぼくと全く感情や切場を離れてる大ヤ猫、おすみの世界はどうまだろう。

(このように個人は眼の移動だけでも、その世界を一度して認識する。)すれば、眼だけでもその他のSNSの条件をも加えた自分の視座とのものの確認と客觀化から、正しく認識を求めていく姿勢しが、まずや一巻の主題であろう。

× × ×

一つの因縁的絶対状況とその認識と打開するところとは、ある意味で自分の視座をうごかすNと、と南連していろ。つまり眼の位置を移動させること。  
古いかられば、視座は「行動」にとどまつてラズベ。「行動」が視座をかえるのである。

視座の移動は、認識の転換をもたらす。これから新しい視野の展開と、新しい「行動」の視座が生れてくる。

その新しい視座は、因縁的絶対状況を切開する行動の起動である。

④ イタレ前回は、因縁と因縁をつなぐので、へくへくおこなつたつてある。そしてこれが

あれ、お申出をいたしました。おめりこます。お

ます。この紙面をかりて、由美ながら、この一年

内に切開讀におもを申します。69年1月6日